

Zweite Saison für Kim

Von unserem Redaktionsmitglied
Peter Bausch

Die Maus heißt Kim und steht mit ihren drei Buchstaben für „Kinder im Museum“. Weil das Maskottchen, das Ilja Jacqueline Widmann 2010 erfunden hat, so erfolgreich war, gibt es eine Neuauflage für das Kinderprogramm im Stadtmuseum im Alten Rathaus und das Webereimuseum am Rand des Stiftsbezirks.

Vor drei Jahren hat die Museumsfachfrau Ilja Jacqueline Widmann (Bild: Stampe/A) eine feste Stelle auf dem Kulturamt in Sindelfingen bekommen. „Kulturarbeit lebt von den Personen und ihrem Netzwerk“, sagt Kulturamtsleiter Horst Zecha, der zuvor mehr oder weniger nebenher Stadt- und Webereimuseum betreut hatte: „Es geht gar nicht unbedingt um Geld, aber man sieht, was man auf die Beine stellen kann, wenn man sich intensiv um die Museum kümmert.“

Von Horst Zecha übernommen hat Ilja Jacqueline Widmann die Schulklassen-Führungen: „Bei 40 bis 50 Besuchen pro Jahr bekomme ich gute Hinweise, was Kinder und Jugendliche in einem Museum erwarten.“



Die zweite Saison für Kim, die Museumsmaus, ist eine Erkenntnis aus dem Umgang mit dem Nachwuchs: „Kinder sind begeistert, wenn sie selbst gestalten oder römische Tonscherben nicht nur anschauen, sondern sogar anfassen dürfen.“

Weil die Stadt in ihren Museen nicht auf Masse, sondern auf kleine Gruppen setzt, hat sich nach dem ersten Jahr schon ein Stammpublikum gebildet: Noch bevor die Broschüre, die mit finanzieller Unterstützung der Bürgerstiftung gedruckt wurde, ausgelegt wurde, ist der erste Webkurs in den Osterferien bereits ausgebucht.

Neu im Kinderprogramm sind 2011 zwei spezielle Stadtführungen am 28. April und am 8. September oder eine Nachtführung mit Taschenlampe durch das Stadtmuseum am 25. November. Die Keramikerin Sabina Hunger wird Anfang Oktober mit Kindern Ziegel gestalten, Meike Barth bastelt am 15. April bunte Ketten aus Ton- und Glasperlen. Aktiv werden in den Museen das Spielmobil, Ulrike Tamme vom Kinderbüro der Stadt oder Rainer Jehne, der Ende Oktober in Zusammenarbeit mit dem Haus der Familie Rezepte der alten Römer mit Kindern kochen wird (*siehe Kommentar Seite 7*).

■ Die Sonderausstellung „Einblicke – Sindelfinger Geschichten“ im Stadtmuseum endet am **Sonntag, 13. März**. Ilja Jacqueline Widmann führt ab **14 Uhr** durchs Haus, Schüler des Stiftsgymnasiums präsentieren ihren Seminarkurs über Christoph Friedrich Grieb.